

Zustand der Roten Armee zu überprüfen, nachdem diese Frage in der Kommission für Verteidigung des Zentralkomitees der Partei erörtert worden war.

Auf dem Plenum des ZK der Gesamtrussischen KP(B) und der Zentralen Kontrollkommission hatte sich Dzierzynski vorgenommen, gemeinsam mit Tschitscherin eine Information über die äußere Lage der UdSSR in Anbetracht der aggressiven Politik Polens und Englands zu geben. Dieses Vorhaben konnte Felix Edmundowitsch nicht mehr ausführen.

*Am* 20. Juli 1926 verstarb Dzierzynski. Er starb wie ein Soldat auf dem Kampfposten, kaum daß er seine Rede gegen den parteifeindlichen Block Trotzki/Sinowjew beendet hatte.

Bis zum letzten Atemzug blieb F. E. Dzierzynski ein treuer Soldat der Partei, ein leidenschaftlicher Kämpfer für ihre Einheit. So war und so bleibt Felix Edmundowitsch Dzierzynski - der erste Tsche-kist, der entschiedene Kämpfer für den Kommunismus, der treue Sohn der Kommunistischen Partei für immer im Gedächtnis des Volkes.